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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 
 
Lieu :  Rencontre virtuelle 
  
Date :  22 janvier 2024 
 
Heure :  19 h 
 
 
 

Présent.es  

En virtuel :  

M. Jacques Moffette, Centre de services scolaire 
M. Mathieu Bisson, École du Perce-Neige 
Mme Julie Fortin, École des Bourdons et Courval 
M. Sébastien Frenette, École des Trois-Sources  
Mme Myriam Gauthier, École du Bon-Pasteur 
Mme Katy Grandbois, École du Bateau-Blanc 
Mme Julie Leclerc, École secondaire de Saint-Marc 
M. David Lessard, École secondaire de Donnacona 
Mme Charlène Moisan, École de la Grande-Vallée  
Mme Véronique Moisan, École secondaire Louis-Jobin  
Mme Johannie Ouellette, École de la Morelle 
Mme Andréanne Proulx, École des Sentiers et de la Riveraine 
Mme Christine St-Laurent, École Saint-Cœur-de-Marie 
 

Absent.es 
 
Mme Marie-Ève Côté, École du Goéland et Sainte-Marie 
Mme Marie-Claude Isabelle, École Marie-du-Saint-Sacrement 
M. Alexis Labranche, École du Phare et Saint-Charles-de-Grondines 
M. Patrice Larrivée, École de la Saumonière 
Mme Julie Maltais-Laflamme, École des Sentiers et de la Riveraine 
 
 
1. Mot de bienvenue 

Le quorum est constaté. Messieurs David Lessard et Jacques Moffette souhaitent la 
bienvenue à tous. 
 



  
310, rue de l’Église 
Donnacona (Québec) G3M 1Z8 
Téléphone : 418 285-2600  
Télécopieur 418 285-5198 
www.csportneuf.qc.ca 

  

 

 
2. Révision et adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Julie Leclerc, appuyé par madame Julie Fortin, d’adopter le 
projet d’ordre du jour de la rencontre avec l’ajout de deux (2) points à la section 
10 Divers. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 

 
3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 20 novembre 2023 

Il est proposé par madame Andréanne Proulx, appuyé par madame Julie Leclerc, d’adopter le 
compte rendu de la rencontre du 20 novembre 2023.  
 
Adopté à l’unanimité. 
 

 
4. Suivi au compte rendu de la dernière rencontre 

Monsieur Jacques Moffette, nous ayant fait parvenir le document concernant la capacité 
d’accueil pour les écoles primaires et secondaires, nous explique que pour le primaire, la 
capacité est calculée en fonction du nombre de classes, c’est-à-dire de locaux, alors que la 
capacité au secondaire est calculée en nombre d’élèves. 
 

 
5. Processus de consultation relatif aux critères de sélection des directions d’école pour l’année 

2024-2025, par madame Marie-Claude Tardif, directrice générale (19 h 10) 

Madame Marie-Claude Tardif, directrice générale, vient nous parler de la consultation 
obligatoire des conseils d’établissement pour les critères de sélection des directions d’école. 

Elle rappelle que nous avons le devoir, à chaque début d’année, de revoir les critères de 
sélection de notre direction d’école lors de nos conseils d’établissement. 

L’objectif de cette démarche est de mettre en évidence les « couleurs » et les souhaits afin de 
continuer de faire évoluer l’école. Le document sera envoyé au président ou à la présidente 
de chaque conseil d’établissement. 
 
 

6. Impacts de l’adoption de la Loi 23 sur les règles de régie interne des conseils d’établissement, 
par madame Marie-Claude Gignac, secrétaire générale (19 h 25) 

Madame Marie-Claude Gignac, secrétaire générale, nous présente le document des règles de 
régie interne. Un résumé des ajouts ou des modifications à la loi 23 nous est présenté en ce 
qui a trait aux modifications à apporter aux règles de régie interne propres à chaque conseil 
d’établissement.  
 
Les trois (3) points suivants sont donc ajoutés ou modifiés dans le texte :  
 
• Ajout à l’article 54.1 : Précision pour la vacance d’un membre; 
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• Ajout à l’article 68.1 : Droit de faire des séances du conseil d’établissement en ligne, à 
condition qu’un membre du CE ou le directeur de l’école soit présent physiquement à 
l’école; 

• Modification à l’article 67 : L’ordre du jour doit être disponible sept (7) jours avant le 
début de la séance. 

 
 

7. Balises entourant les frais chargés aux parents et les campagnes de financement dans le cadre 
des activités et sorties éducatives, par madame Marie-Claude Gignac, secrétaire générale 
(19 h 40) 

Madame Marie-Claude Gignac explique les balises entourant les frais chargés aux parents et 
les campagnes de financement dans le cadre des activités et sorties éducatives. 
 
Ce document est disponible pour les membres afin de le partager sur la page de nos écoles 
respectives. 
 
Il est important de retenir que pour chaque campagne de financement, une reddition de 
compte doit être faite. De plus, chaque personne qui contribue à une campagne de 
financement doit être informée via un document ou une lettre expliquant comment les fonds 
seront utilisés. 
 

 
8. Présentation des résultats de mi-année du PEVR 2023-2027 

Monsieur Jacques Moffette nous fait un résumé des résultats de mi-année concernant le PEVR 
2023-2027. 
 
Dans l’orientation 1 : 
 

• Une légère baisse des résultats est notée; 
• Une hausse importante du taux de diplômés après sept (7) ans, passant de 75 à 80%; 
• Les projets éducatifs des établissements seront en cohérence avec les objectifs du 

PEVR; 
• Des journées d’accompagnement sont offertes aux directions d’école, des projets de 

développement pédagogique sont mis en place avec les enseignants;  
• Dans les écoles primaires seulement, quatre (4) écoles participent au projet CAR; 
• Concernant la formation professionnelle, différentes mesures sont mises en place afin 

que les élèves obtiennent leur DEP dans un délai de trois (3) ans.  
 
Orientation 2 : Afin de soutenir le développement du personnel et pour s’assurer que les 
services soient adaptés aux élèves, plusieurs moyens ont été mis en place :  
 

• En début d’année, un colloque a lieu pour les éducatrices en service de garde, les 
techniciennes en éducation spécialisée, les préposés aux élèves handicapés et les 
professionnels; 

• En 2024-2025, le but est de pouvoir offrir un colloque également aux enseignants dès 
septembre prochain; 
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• Un perfectionnement offert à tout le monde sur une même plateforme sera 
disponible à l’automne prochain; 

• Dans la transition du primaire vers le secondaire, on voit une chute des résultats de 
nos élèves. Il y a donc des comités qui sont mis en place afin de faciliter la transition 
et la réussite; 

• Les services EHDAA sont bonifiés avec cinq (5) classes régionales supplémentaires; 
• Les élèves allophones bénéficient d’un guide traduit en trois (3) langues, (anglais, 

espagnol et arabe); 
• Un service régional de francisation est disponible au secondaire, le but étant de 

bonifier celui du primaire. 
 
Orientation 3 :  
 

• Le plan d’action violence est mis en place par chaque école. Le ministère de 
l’Éducation est en production d’un guide afin de faire une analyse de la situation; 

• La culture à l’école est au cœur de nos différentes activités modifiant l’horaire. Au 
secondaire, la mise en place d’un (1) ou deux (2) projets pédagogiques particuliers est 
à prévoir afin d’augmenter l’offre de service.  

 
Orientation 4 : Être un employeur de choix  
 

• Une journée d’accueil pour les nouveaux employés a été offerte en début d’année; 
• Un professionnel a été embauché afin de s’assurer de l’intégration de l’ensemble des 

employés; 
• Des programmes de mentorat sont disponibles. Un jumelage des enseignants non 

légalement qualifiés avec un enseignant expérimenté a été mis en place; 
• Pour la valorisation du personnel, plusieurs moyens sont mis en place : à titre 

d’exemple, une conférence est prévue au printemps avec Madame Kim Thùy; 
• L’amélioration des communications est en branle avec l’embauche d’une conseillère 

en communication.  
 
 
9. Tour de table 

a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 
 
Le 25 janvier 2024 aura lieu un CG en virtuel. 
 

b. Membres parents du conseil d’administration 
 
• Le conseil d’administration du mois de décembre a été reporté puisqu’il avait lieu 

pendant la grève du personnel de soutien; 
• Hommage à madame Marie-Claude Tardif en raison de son départ à la retraite; 
• Présentation du rôle du conseil pédagogique; 
• Présentation du rapport annuel 2022-2023; 
• Adoption de la politique sur les critères d’inscription; 
• Adoption du calendrier scolaire 2024-2025; 
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• Recommandation de reconduire les surplus des établissements dans leur budget pour 
l’année suivante; 

• Octroi d’un contrat pour le système de ventilation pour l’école secondaire de 
Donnacona; 

• Présentation sur la modification entourant la loi 23 en lien avec le conseil 
d’administration. 

 
c. Représentant du comité EHDAA 

Représentante absente 
 

d. Représentant au comité consultatif du transport  

• Bilan 2023-2024 : 1174 messages reçus en début d’année. Les parents doivent utiliser 
les sites web de chacune des écoles, il faut répandre la nouvelle dans nos conseils 
d’établissement; 

• Il y a plus de restriction dans les distances, quelques parents surpris de ce 
changement, mais sans plus; 

• Les paiements par carte de crédit et les paiements électroniques sont bien accueillis; 
• Nouveau logiciel Géobus; 
• Des caméras, onze au total, ont été achetées pour l’intérieur des autobus, surtout 

pour les trajets plus problématiques. Elles ont été installées dans un boitier fermé et 
sécurisé; 

• Un plan de contingence a été mis en place en cas de manque de personnel; 
• Le billet d’autobus sera révisé, afin de bien définir les balises; 
• Le tarif sera révisé à la hausse, soit d’environ 10% afin de suivre l’inflation, et sera 

ajusté selon le nombre d’enfants par famille. Nous serons quand même en deçà des 
prix malgré l’augmentation, en comparaison avec les autres centres de services 
scolaire; 

• La problématique du chemin Lamothe est officiellement réglée, à la suite d’une 
entente avec un agriculteur et le transport scolaire. 

 
e. Conseils d’établissement 

 
École secondaire de Donnacona 

• Sorties et activités scolaires : ski, quilles, École de cirque, visite du trou du 
Diable, sortie au Bora Parc, spectacle de la chorale du Caps et Défi, sortie au théâtre 
du Trident, voyage à New-York, sortie au Canadien de Montréal; 

• Une chorale des EHDAA; 
• Problèmes avec le matériel dans les toilettes des gymnases; 
• Une rencontre avec Madame Marie-Claude Tardif, la ville de Donnacona ainsi que la 

direction de l’école au sujet de la zone fumeur a eu lieu. 
 

École des Bourdons et Courval, Neuville 

• Aucun conseil d’établissement depuis la dernière rencontre de comité de parents dû 
à la grève; 

• Inscription des activités parascolaires cette semaine, les gens y retrouveront 
beaucoup d’activités diversifiées. 
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École du Phare et Saint-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines   

Représentant absent 
 
École Sainte-Marie, Saint-Marc-des-Carrières 

 Représentante absente 
 

École des Trois-Sources, Saint-Basile   

• Aucun conseil d’établissement depuis la dernière rencontre de comité de parents dû 
à la grève; 

• Inscription au parascolaire entièrement géré par le service des loisirs de la 
municipalité. 

 
École du Bateau-Blanc, Saint-Casimir    

• Conseil d’établissement : a eu lieu le 19 décembre 2023; 
• Anglais intensif : dîner avec les correspondants de Portneuf à la Shop Gobeline; 
• Club optimiste : reprend vie avec un déjeuner de Noël au gymnase; 
• Salon du Livre : le 7 décembre 2023, en même temps que le marché de Noël; 
• Défi Pierre Lavoie : l’argent a été utilisé pour les équipements de ski de fond. 

 
École de la Morelle, Saint-Ubalde  

• Adoption du projet éducatif; 
• Achat de vélos; 
• Aquaponie; 
• Enseignante impliquée en cuisine; 
• Journée spéciale Noël avec des jouets réutilisés. 

 
École secondaire de Saint-Marc, Saint-Marc-des-Carrières 

• Premier conseil d’établissement officiel; 
• Nouvelle direction à la suite du départ de l’ancien directeur; 
• Il est prévu d’avoir trois (3) directions à temps plein. 

 
École des Sentiers et de la Riveraine, Portneuf  

• Plusieurs rencontres du conseil d’établissement reportées; 
• Présentation du projet éducatif; 
• Gros déjeuner de Noël puisque la directrice a participé et a remporté le concours 

« Choix du Président »; 
• Bourse de 3000 $ - gagnant d’un concours avec le dessin d’une bande dessinée; 
• Technicien.ne en éducation spécialisée supplémentaire. 

 
École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière-à-Pierre 

• Dernier conseil d’établissement a eu lieu le 6 décembre 2023, et le prochain sera en 
février 2024;  

• Présentation du projet éducatif; 
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• Contenus en éducation à la sexualité; 
• Contenus en orientation scolaire et professionnelle; 
• Déjeuner de Noël a eu lieu (pas de tempête), c’était très bien réussi;  
• Cadeau de la part de l’OPP, un petit sac à dos de Décathlon pour les sorties 

extérieures; 
• L’OPP prépare un encan et un souper spaghetti pour les élèves de la 6e année afin 

d’amasser de l’argent pour la fête des finissants. 
 

École Marie-du-Saint-Sacrement, Saint-Léonard 

Représentante absente 
 

École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 

• Présentation du projet éducatif; 
• Présentation du budget; 
• Collaboration avec l’OPP; 
• Demande de contribution aux parents pour les sorties scolaires. 

 
École de la Saumonière, Donnacona 

Représentant absent 
 
École secondaire Louis-Jobin, Saint-Raymond 

• Dernier conseil d’établissement a eu lieu le 7 décembre 2023; 
• Suivi concernant l’évènement avec une arme blanche; 
• Très bonne collaboration des élèves quant à l’interdiction du cellulaire en classe; 
• Le projet de gymnase a été déposé, on croise les doigts; 
• Activités de Noël : dodo à l’école, déjeuner, bingo, prix; 
• Les élèves ont eu droit à une formation avec leur conseil étudiant; 
• Récolte de denrées et de jouets; 
• Manque d’enseignants : il est proposé de faire parvenir une lettre aux parents afin de 

les aviser lors d’un changement d’enseignant, à moyen et à long terme; 
• Profil Sport : en attente dû au manque d’espace; 
• Projet à venir : voyage humanitaire au Maroc pour l’année prochaine. 

 
École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 

• Adoption des sorties scolaires : dodo à l’école pour les élèves de la 1re année, Zoom 
Nature, etc.; 

• Marché de Noël : franc succès; 
• Projet Aide à la classe avec le personnel du service de garde : tout le monde apprécie.  

 
École du Perce-Neige, Pont-Rouge 

• Il n’y a pas eu de conseil d’établissement en décembre 2023; 
• La semaine de relâche au service de garde n’aura pas lieu, la ville assurera le service. 
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10. Divers 

a. Enquête auprès des parents : 
Une enquête sera acheminée aux parents par courriel puisque les membres du comité 
donnent leur accord. 

 
b. Programme Action 2024 : 

Monsieur Sébastien Frenette nous fait la présentation du projet. Il s’agit de bénévolat 
offert par l’entreprise Alcoa qui vient avec un montant de 3000 $ pour un projet 
soumis dans un délai prescrit. Le projet devra être parrainé par un représentant 
d’Alcoa. Un courriel est acheminé par monsieur Sébastien Frenette afin que l’on en 
face la promotion dans nos conseils d’établissement. 

 
11. Correspondance 

Aucune correspondance 
 

12. Levée de l’assemblée  

La levée de l’assemblée est proposée par monsieur Mathieu Bisson, appuyée par madame 
Christine St-Laurent, à 20 h 58. 

 
 

La prochaine rencontre aura lieu le 15 avril 2024. 
 
 
 
 

 
 

 
Myriam Gauthier, secrétaire 

 
MG/nt 

 
 
 
 
 


